

Ciudadela (Menorca) lunes 15 de Abril de 1935

## Semana Santa

Para el católico ferviente es la semana por antonomasia, porque en ella se conmemoran los augustos misterios de la Redención en que el Hijo de Dios satisface a su Padre por los pecados de los hombres; y así venera con el corazón contrito y humillado la excelsitud de dichos misterios admirando el infinito amor de Jesucristo hacia la prevaricadora humanidad de todos los siglos; para el filósofo o pensador, como dicen hoy, que por ignorancia—que entre los pensadores del mundo cunde también la no ciencia de la verdad—o por perversidad de corazón motivada por los miasmas del orgullo, esta Semana, la única digna de tal nombre, le ofrece un motivo de honda preocupación, quiera o no, al constatar que sus hechos, para usar su léxico, son solemnizados sin interrupción en todos los siglos, desde la cabaña del pescador hasta el palacio de los magnates, desde la rústica choza del leñador hasta el alcázar de los monarcas, por los ignorantes de la ciencia humana como por los sabios, en una palabra, por todos, movidos unos, por la fé esplendorosa, por la piedad acendrada, por el amor de un Dios que se anonada por el hombre para redimirle, o dominados otros, no retiro la frase, dominados por una ley divina que ha de cumplirse con recta intención o a la fuerza, porque tal reconocimiento ha de ser ejecutado, de una u otra manera, aun sin darse cuenta... Esta es la gran semana, la Semana Santa en que aparece ante el espectáculo de la Historia que Cristo es Dios *ante secula*, y Rey de las almas y que su reinado no tendrá fin.

Cuando el humilde Nazareno recorría la Palestina en los años de su vida pública predicando a las gentes el Santo Evangelio, es decir, la ciencia o mejor la sabiduría divina, la enseñanza bajada del cielo, que no oyeran de labios de los más profundos filósofos de la culta Grecia, las turbas que le se-

guían y escuchaban estaban embalsadas, y al ver con sus propios ojos sus estupendos milagros, al palpar con sus propias manos los innumerables prodigios que realizaba aquel joven en apariencia como los demás pero manso, humilde, de mirada límpida, serena y atrayente, estaban, con sobrado motivo, estupefactos, se ponían fuera de sí y se preguntaban los unos a los otros: ¿Pero no será ya éste el Hijo de Dios, el Mesías prometido?

Si, plebe judalca, si, multitud asiática, si, turba de Galilea, de toda la Palestina, *hic*, éste y no otro es el Hijo de Dios encarnado, el Mesías en persona, éste es el Rey de los reyes, de los príncipes, de los sabios y de los ignorantes, de los ricos y de los pobres, venid, oh turbas, y adoradle, *Venite et adoremus eum*. Las multitudes lo hicieron a su modo; pero luego engañadas miserablemente por los fariseos, por los doctores de la ley, por los falsos sacerdotes, por las clases directoras de aquella sociedad, olvidaron lo que habían visto, tocado y creído, y alocadas, como furias infernales, clamaron ante el Pretorio del inícuo y cobarde Pilato: *Tolle, tolle, Crucifige eum*. No queremos que éste reine... Abajo...

Esta es la Semana Santa que la civilización celebra desde aquel día en que Cristo murió en el Calvario por amor a la ingrata humanidad.

Han transcurrido veinte siglos; la historia nos enseña hasta la evidencia los beneficios de todo género que la humanidad es deudora a la Iglesia Católica, a Cristo, y las multitudes engañadas por falsos redentores del pueblo, echan en olvido lo que han visto, tocado y creído en esos dos mil años, y en el libro ateo, en el periódico librepensador, en la escuela sin Dios, en la política infame de Rusia, Méjico y de otras naciones, no queremos a Cristo ni a su doctrina. *Crucifige, Crucifige*.

Y sin embargo, Cristo es Dios, y vence en la gloria y en la per-

## Línea decenal Barcelona-Ciudadela viceversa

**Saldrá de BARCELONA directo para CIUDADELA el próximo jueves día 18 de Abril el rápido moto-velero**

### ARNALDO OLIVER

admitiendo toda clase de carga.

Lo despacha en Barcelona, D. BARTOLOMÉ OLIVER, Cristina, 5 - En Ciudadela, D. JUAN ARGUIMBAU.

secución; ha vencido y vencerá, en este y en el otro siglo.

Este es el espíritu que informa la Semana Mayor, la Santa por antonomasia; el triunfo del humilde Nazareno, la victoria sin igual, sin precedentes en los anales históricos.

Y, si no, decidme, ¿cuál es el partidario de una doctrina, de una idea, que esté dispuesto a derramar su sangre por aquella doctrina, por aquella idea? Millones de mártires la han vertido por Cristo.

¿Dónde están los seguidores de Aristóteles, de Platón, de los caudillos de los pueblos, de los antiguos conductores de masas? Millones sobre millones han seguido a Cristo y le siguen en todas las edades, épocas y lugares, abrazándose a la Cruz, el emblema de la genuina civilización. Y, *lictor*, como dijo Pilato a tenor de la ley romana, *expedi cruceem*, ha tenido una resonancia, que ni la palabra humana puede expresar exactamente ni la pluma representar gráficamente.

Este es el espíritu de la gran Semana tres veces Santa.

*Venite et adoremus eum*.

ABELARDO BENÍTEZ LEÓN.

Seminarista.

## VENDO

Prensa para cortar suelas moderna, a mitad de su valor y a toda prueba.

Partida cambrillones de acero templado a 5 pesetas los cien pares.

Razón: Sta. Victoria, 39

— MAHÓN —

## RECONCILIACIONES

Creemos tener—es nuestra obligación tenerla—una idea bastante exacta del alcance político de las fuerzas de derechas. Sabemos, por lo tanto, hasta donde se extiende la influencia de dichas fuerzas; que es lo que realmente pueden conseguir y qué aspiraciones serían incapaces de poder lograr; es decir, hasta donde puede abarcar el esfuerzo máximo y el mínimo de los núcleos derechistas.

Por conocer la verdadera importancia de las fuerzas de derechas, entendemos que lo que acaso hubiera sido de éxito problemático el veinte de Noviembre de 1933, adquiriría caracteres de seguridad en Octubre de 1934; y, por supuesto, el golpe de Gil Robles habría sido más oportuno hace seis meses que lo fué la semana pasada.

No decimos con ésto que la actitud adoptada ahora por el jefe de la «Ceda» carezca de oportunidad; antes, por el contrario, afirmamos que Gil Robles ha estado ahora muy bien, siendo lástima que no se haya anticipado unos meses para evitar el escarnio de la justicia.

Que toda la opinión española no está con la «Ceda», ni siquiera con las derechas, lo sabemos y lo publicamos aquí para que no haya engañados; pero tampoco ignoramos que, puestos en ambos platillos de la balanza los votos de izquierdas y derechas, estos últimos señalarían una fuerza mayor, acaso no mucho mayor que los otros, pero siempre con aprecia-

ble diferencia. Es decir, que las últimas elecciones legislativas fueron—y así lo expresó un republicano a quien se le atribuye bastante ponderación, el señor Mada-riaga—un reflejo fiel de la opinión española; y el resultado de la futura contienda electoral habrá de ser, poco más o menos lo mismo. (Por aquí se comprenderá la insensatez de quienes propugnan la disolución de las actuales Cortes para sacar el régimen del atasco en que se halla.)

Las anteriores consideraciones van inspiradas por el hecho de las conversaciones que el Presidente de las Cortes, Sr. Alba, ha celebrado, ante el difícil momento actual, con los grupos que integraron la mayoría del gobierno anterior.

El señor Alba es hombre muy avisado, y por eso su gestión nos hace ponernos en guardia y gritar desde éste sitio a los jefes de esas minorías la voz de alerta! Es lógico el embarazo que para el señor Alba suponen los temores de que al reanudarse las Cortes pueda surgir un espectáculo teno-roso, y es lógico asimismo que él pretenda evitarlo invocando incluso el bien de España y de la Repú-blica para que los que hoy se encuentran frente al Gobierno sacrifi-quen lo que puede considerarse como accidental en beneficio del bien esencial de la patria española.

Y nosotros decimos: ¡Cuidado! Vean los que son llamados a la reconciliación, cuales pueden ser los verdaderos fines de éste juez de paz; sabedor como nadie de que la auténtica fuerza parlamen-taria está en las manos de los que se marcharon del anterior gabi-nete para no consumir una injusti-cia.

Porque está bien que para in-tertentar una reconciliación se invo-que el nombre de España, aquí, donde todavía no hace mucho tiempo gritar viva España era ha-cer oposiciones para ir a la cárcel; pero conviene saber si lo que se pide poniendo en los labios un nombre tan augusto, es efectiva-mente el interés de todos los espa-ñoles, y no un vil interés político.

**RODRIGO DE ARIAGA.**

Madrid, Abril de 1935.

**calidad suprema**  
**ARROZ** una bolsa de  
**ILLA** papel transparente  
**1'10 pesetas**  
**En las principales tiendas**

## AVISO AL COMERCIO

Saldrá de Barcelona para Ciudadela el próximo vier-nes, 19 del actual, el velero a motor

# San Antonio

admitiendo toda clase de carga.

Lo despacha en Barcelona Hijos de Francisco Ar-guimbau, Paseo de Colón, 18.

En esta su Armador, Don Bartolomé Bagur, Celos-sos, 10.

## NOTICIAS

### El paro obrero y la industria del calzado.

En la reunión celebrada por la «Unión Local de Fabricantes de Calzado y de que nos ocupábamos el sábado último, el señor Saurina ofreció a los reunidos el apoyo y la cooperación del activo diputado por Baleares señor Zaforteza, ni faltará tampoco la cooperación de-cidida e incondicional de los dipu-tados ciudadelanos señores Salort y Canet, que prestarán al asunto de referencia toda su atención.

Esta tarde, bajo la presidencia del Sr. Delegado del Gobierno, se reunirán muchos fabricantes de calzado, principalmente de esta ciu-dad y Alayor, representaciones de varios Ayuntamientos, Cámara de Comercio y otras entidades, para tratar de la crisis industrial que se padece y buscar medios para intensificar la exportación al ex-tranjero.

Para el calzado de marca y de lujo, que es nuestra especialidad, Francia, Inglaterra y los Estados Unidos podrían consumir impor-tantes cantidades, lo que permitiría que la industria de referencia ad-quiriera su desarrollo normal y por ende quedaría conjurado el paro obrero.

Varios de nuestros fabricantes son ya conocidos en los mercados extranjeros que hemos mencionado y creen que de obtenerse el apoyo del Gobierno, principalmente con alguna rebaja en los derechos de Aduanas y en el precio de los pa-quetes postales, se podría competir con alguna ventaja y es casi seguro que se podrían fabricar varios mi-les de pares de calzado destinados a la exportación, solucionándose así la crisis que se sufre.

El asunto es importantísimo y es necesario hacer cuanto se pueda para llamar la atención del Go-bierno y conseguir la protección in-dicada, que al fin y al cabo, no representa para la Hacienda ni la mitad siquiera de lo que se puede gastar en obras públicas en la isla, sin remediar más que temporal-mente la aguda crisis que atraviesa nuestra principal industria y la mi-seria en que viven muchas fami-lias.

Felicitemos a la «Unión Local de Fabricantes de Calzado» por su feliz iniciativa y deseamos que el éxito más lisonjero corone sus esfuerzos. Por nuestra parte, pres-taremos a tan vital asunto la ma-yor atención y ofrecemos nues-tras columnas a la referida Unión por todo lo que se crea necesario hasta llegar al fin perseguido en bien de Ciudadela y de Menorca.

### Religiosas.

Hubo ayer en esta ciudad mu-chísimas comuniones; el Precepto Pascual y el Jubileo llevaron a mu-chísimos fieles y devotos al comul-gatorio.

En la Catedral, el Excmo. y Rdm. Sr. Obispo Coadjutor ofició en la bendición y distribución de las palmas, recibiendo de manos del Prelado los señores residentes y varios señores concejales. Acto seguido tuvo lugar la procesión de rúbrica presidida por el Sr. Obispo. Cantaron el *Passio* el M. I. señor Chantre y los Rdo. Sres. Pons Preto, Sochantre, y Ganer Campins. La Capilla de Música inter-pretó algunos números preciosos del Mro. Lambert.

Hubo también bendición de Pal-mas y canto del *Passio* en San Francisco y en Santa Clara.

Ayer terminaron los Ejercicios espirituales las Madres Cristianas, que los han practicado bajo la sa-bia dirección del Rdo. D. Antonio Artigues, predicador cuaresmal. La última plática del sábado corrió a cargo del Excmo. y Rdm. Sr. Obis-po Coadjutor.

Antiguos Alumnos y Cooperado-res Salesianos, en la mañana de ayer y en importante núcleo, gana-ron el Jubileo de la Redención en la iglesia de María Auxiliadora.

En la iglesia parroquial de San Francisco practicaron las cuatro vi-sitas prescritas más de mil perso-nas con varios sacerdotes y el Excmo. y Rdm. Sr. Obispo Coad-jutor. El acto tuvo lugar después del sermón cuaresmal del Rdo. se-nor D. Antonio Artigues.

### Nuestro Museo Municipal.

Conforme estaba anunciado, en la mañana de ayer, quedó abierto al público el Museo histórico-artís-tico municipal, convenientemente instalado en la parte inferior del no menos antiguo e histórico Real Al-cázar, hoy Casas Consistoriales.

Un inmenso público invadió, des-de los primeros instantes, los cua-

tro amplios salones dedicados res-pectivamente, cada uno de ellos, a nuestros ilustres historiadores Qua-drado, Oleo, Barceló, Caymaris y Benejam.

El Sr. Alcalde, Dr. D. Pedro Her-nández, junto con los distinguidos señores que integran la Junta Di-rectiva del expresado Museo, ama-blemente atendían la numerosa con-currencia que ávida de admirar nuestras riquezas históricas y arti-sticas, recorría aquellos salones repletos de objetos que el pueblo ciudadelano se ha apresurado a de-positar, resolviéndose por fin no solamente a poner de manifiesto su caudal arqueológico, sino dis-puesto a conservarlo para siempre rehusando a que por una misera-ble retribución vayan a enriquecer otros museos de fuera de nuestra isla.

En nuestro museo tuvimos oca-sión de admirar, una vez más, el histórico f-ijn de Alfonso tercero de Aragón cuando en el año 1287 vino a reconquistar Menorca del poder musulmán, nos congratulamos en contemplar el valioso libro de «Privilegios y Franquicias» conce-didas a Menorca por nuestros anti-guos Reyes.

Vimos también, con agrado, una preciosa media luna, encontrada en los campos del Sitio de Ciudadela, que por su especial construcción y dorado que ostenta hace suponer perteneció a unos de los jefes que acompañaron a Mustaphá Piali en el cerco y asalto de nuestra ciudad en Julio de 1558.

Están expuestos también varios escudos y lápidas pertenecientes a las derruidas murallas, escudos he-ráldicos de algunas familias ciuda-delanas hoy extinguidas y que fi-guraban en sus respectivas casas solariegas.

Figuran también en el Museo una buena colección de cuadros al óleo y otros pintados sobre el vidrio, cerámica numerosa y variada, lla-mando poderosamente la atención entre otros objetos imposible de detallar, los trajes de los célebres jurados de la antiquísima «General Universidad de Menorca», como igualmente objetos propios de la típica y tradicional fiesta de San Juan y el hermoso y gigantesco molino hallado por casualidad en los sótanos de lo que fué antiguo Hospital y hoy habitado para es-cuela graduada de niñas.

Muy de veras repetimos nuestro ap-auso y aunamos nuestra felici-tación a las muchas que con sobra-da justicia están recibiendo los or-ganizadores de este nuevo centro cultural.

De esperar es que el pueblo ciu-dadelano se percate de la impor-tancia de la obra y todos con la aportación de objetos, que en ver-dad, no faltarán en Ciudadela, pre-curen que nuestro Museo ocupe el lugar que le corresponde por la his-toria y méritos con que cuenta nuestra Ciudad.

### Aniversario.

El cuarto aniversario de la pro-clamación de la República se ce-lebró con diana y concierto de ban-da en el Borne, banderas en varios edificios, colgaduras e iluminación.

### Del mar.

El sábado a medio día llegó pro-cedente de Barcelona el moto-velero «Carmen» con su completa

carga varia para el comercio de esta ciudad.

Se pone en conocimiento del comercio en general que el próximo miércoles saldrá para Barcelona.

## "CLUB NAUTICO"

Se convoca a los Sres. Socios a Junta General extraordinaria que se celebrará en el domicilio social el próximo martes día 16 del actual a las ocho y media de la noche.

Se suplica puntual asistencia, en especial a los Sres. Socios que disfrutan del muelle asignado a este Club.

Ciudadela 10 Abril 1935.

El Secretario,  
LUIS ADRIÁN.

## DEPORTES

### FUTBOL

Buena jornada la de ayer para los equipos ciudadelanos. En esta ciudad, se enfrentaron el «Alayor» y el «Isleño», ganando éste por 2 a 1. El partido resultó bastante mediocre, no viéndose buen futbol en ninguno de los dos bandos—que diferencia cuando juega el «Ciudadela»—. La primera parte, resultó favorable al equipo visitante por 1 a 0. En la segunda, presionaron más los locales, ayudados por el viento, consiguiendo marcar dos goals—el último a nuestro juicio no era válido—que le dieron la victoria.

En Alayor contendieron el Campeón de Menorca y el «Fortuna» de Villacarlos y ganó el «Ciudadela» por 3 a 2. El match resultó muy re-

ñido, consiguiendo el team ciudadelano una nueva victoria, continuando invicto a la cabeza de la clasificación. Un espectador lanzó una piedra que dio en la cabeza del defensa Sans y a eso no hay derecho; un día es el árbitro con su actuación y otro un espectador los que quieren abatir al «Ciudadela» pero este once no se amilana y partido tras partido va obteniendo victorias y practicando en el campo de juego su buen futbol.

En Mahón, el «Menorca» derrotó a la «Unión Sportiva» por 2 a 0. Un defensa unionense resultó seriamente lesionado. Es el primer tropiezo que sufre la «Unión» en este Torneo a «manos» del «Menorca» que va ganando terreno.

## SANTORAL

Martes, 16.—Santa Engracia vg. y san Lamberto.

Día 16.—Sol sale a las 5'18 pónese a las 6'22.—Luna sale a las 10'0 pónese a las 12'25.

## Taller de Platería y Joyería

Confección y reparación de toda clase de artículos del ramo, montura de piedras, sortijas, aros, etc. etc.

Dorado y plateado.

Grabado de cifras, sellos, troqueles

- A. PIZA -

A. 14 DE ABRIL, 40

## ¿Vencida?

No; aunque una persona se halle agotada por la anemia una mano poderosa la puede salvar.

En pocos días se recobra el apetito, las fuerzas y el deseo de vivir, tomando el activo y eficaz reconstituyente, Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Sus efectos son eficaces en todo tiempo. No se vende a granel.



**LAXANTE SALUD**  
Es un maravilloso curativo del estreñimiento y la bilis. Pídesse en farmacias.

## Nuestro servicio especial telegráfico

### Varias

#### Ciudadano de honor.

Madrid, 13.—24'00

El Presidente de la República Sr. Alcalá Zamora, el Sr. Lerroux y el Sr. Alba nombraron Ciudadano de honor al Sr. Unamuno, Rector honorario de la Universidad de Salamanca.

#### El estado de guerra.

Quedó levantado el estado de guerra.

El Presidente firmó algunos decretos sobre ascensos y condecoraciones concedidas con motivo del IV aniversario de la proclamación de la República.

#### Banquete.

Dióse un banquete al Sr. Vega Iglesia por haber sido nombrado Director de prisiones.

Asistieron doscientos comensales y hubo discursos.

#### Rodríguez Viguri sobre el momento político.

Preguntado el Sr. Rodríguez Viguri sobre el momento político, cree que hay un camino y se ha entrado en él para solucionarse la crisis dentro de ocho o diez días con la formación de un nuevo Gobierno.

El actual no puede presentarse en el Parlamento y no habrá disolución de Cortes.

Sin la «Ceda» no habría nada, ha dicho el ilustre político.

#### Combinaciones y nombres.

En una de las combinaciones que se hacen han sonado los nombres de Casanueva, Fuentes Pila, Calderón, Viguri, Campoamos, y todos comprenden que se designará a Casanueva para un ministerio.

#### El Ayuntamiento.

Han cesado en sus cargos cinco gestores del Ayuntamiento de Madrid, que pertenecen a la «Ceda», entregando al Sr. Alcalde las delegaciones que desempeñaron.

También han dimitido dos agrarios, que siguen en sus puestos hasta que se les sustituya.

Quedan ahora en el Ayuntamiento trece gestores.

#### Laureadas.

Mañana, en el Palacio Nacional, el Presidente Sr. Alcalá Zamora impondrá la Laureada a los Generales Batet y López Ochoa, y la medalla militar a la oficialidad y soldados de las guardias.

En la Plaza de la Armería formará un batallón mandado por el General Angustí Mas.

Por la tarde, en el Paseo de la Castellana tendrá lugar el homenaje al Ejército consurriendo toda la guarnición al mando del General Cabanellas.

#### Cogida gravísima.

En la corrida de Vista Alegre, Laserna sufrió una cogida gravísima.

#### De Barcelona.—Cuarteles.

El Gobernador interino Pich y Pons ha manifestado que se han devuelto a Cataluña los servicios traspasados.

Se invertirán veintidos millones en la construcción de seis cuarteles y un parque móvil para las fuerzas de Seguridad y Benemérita.

#### Gran temporal.—Naufragio.

En San Sebastián se ha desarrollado furioso temporal.

Cerca de Pasajes naufragó un pesquero, ahogándose Manuel Marino, Gumersindo Fernández, José Fernández y otro apellidado Lecube.

Los ocho restantes han sido recogidos heridos.

La ciudad se halla consternada, pues todos los muertos dejan familia y especialmente José deja viuda y siete hijos.

#### De Madrid.

Han conferenciado Lerroux y Gil Robles. Este ha salido para Orihuela, donde pasará estas fiestas con su esposa.

Los ministros dijeron que no sabían nada de la entrevista.

Continua el compás de espera en la política.

El Sr. Salazar Alonso ha pedido con insistencia que se resuelva el conflicto de los gestores vacantes, pues el trabajo que pesa sobre los restantes es abrumador.

#### De Barcelona.

Ha salido para Buenos Aires el vapor «Cabo San Agustín», de la Compañía Ibarra. Es el primer viaje que efectúa.

La firma del decreto devolviendo a la Generalidad los servicios traspasados está pendiente de unas explicaciones sobre enseñanza.

#### Del extranjero

**En Stressa.—Se llega a un acuerdo.—Conferencia danubiana.**

En Stressa, los representantes de las tres potencias, Inglaterra, Francia e Italia, han llegado a un acuerdo de política común para el mantenimiento de la paz.

Punto principal es la inviolabilidad de los pactos internacionales existentes en la actualidad.

Se convocará una nueva conferencia danubiana y a ella asistirán Rumanía y Polonia.

#### Conferencia.

Se cree que después de la conferencia de «los tres» se celebrará otra en Roma y con asistencia de Alemania.

PRENSA ASOCIADA.

Teneduría de Libros  
Correspondencia Comercial  
Lengua Catalana

Lecciones prácticas.

INFORMES EN ESTA IMPRENTA.

IMP. DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS  
CIUDADELA



# SARDINAS Massó

Clases finas:  
**Marcas DRAPEAU,  
MASSÓ y PORRÓN**

Clases populares:  
**Marcas KAYREL  
y COSMOPOLITE**



**Condimentadas por expertos  
cocineros con el más puro  
aceite de oliva. Nutren más  
que la carne y se digieren  
mejor. Varias clases exquisi-  
tas para preparar variedad  
de platos: rebozadas, con  
mayonesa y vinagreta, y  
para entremeses y bocadillos.**

Representación exclusiva para Ciudadela:  
**ACEITUNERA BARCELONESA, S. A.**  
Sucursal de Ciudadela: Alcántara, 9.  
Agente de ventas: José Gener Campins.